

NOTE XXV.

DESCRIPTION D'UN NOUVEAU GENRE ET D'UNE
NOUVELLE ESPÈCE DE CURCULIONIDES DE LA TRIBU
DES ULOMASCIDES

PAR

W. ROELOFS.

Büttikoferia, n. g.

Corps déprimé, allongé.

Rostre et tête fortement déprimés, subhorizontaux; le premier droit, continu avec la tête, un peu concave en dessus, légèrement rétréci en avant et déclive à l'extrémité; scrobes entières, très larges et profondes, dirigées sous les yeux et continuant derrière eux, visibles d'en haut vers l'extrémité du rostre par la saillie de leur lèvre inférieure. Le rostre est légèrement échancré en arc sous la bouche. Les mandibules assez grandes et arquées.

Antennes insérées près de l'extrémité du rostre, assez longues et grêles, leur scape couvrant les yeux; funicule de sept articles, le premier un peu plus gros et plus long que le 2e, les suivants graduellement plus courts et un peu plus gros, le 7e de nouveau un peu plus long; massue articulée, allongée.

Tête fortement et subitement rétrécie derrière les yeux qui sont ovales, saillants et granulés.

Prothorax en carré transversal, coupé aux angles.

Ecusson irrégulièrement ovale, transversal.

Elytres à peine plus larges que le prothorax, leurs épau-les arrondies, du double plus longues que larges, presque parallèles sur les côtés, arrondies au bout.

Notes from the Leyden Museum, Vol. XIV.

Métasternum fortement déprimé en arrière, avec une ligne imprimée dans la dépression.

Premier segment de l'abdomen de la même longueur que les deux suivants, et séparé du 2e par une suture droite.

Hanches distantes, surtout les deux paires postérieures; cuisses un peu en massue, les antérieures plus grosses et courbées sur leur tranche supérieure, toutes latéralement comprimées, tranchantes en dessous, anguleusement dentées vers l'extrémité, évasées de la dent jusqu'au bout; jambes inermes, comprimées. Les deux premiers articles des tarsi très petits, le 3e grand, divisé en deux lobes étroits, oblongs, et spongieux en dessous; le 4e article grand, ses crochets robustes, fortement divariqués.

Saillie de l'abdomen faiblement anguleuse.

Büttikoferia liberiensis, n. sp.

Long. 11 millim. — D'un brun marron plus foncé sur les élytres, luisant en dessous.

Rostre couvert d'une ponctuation striolée et garni d'une pilosité courte, fine, jaunâtre; le bout du rostre est un peu noirâtre; les mandibules noires. Les côtés du rostre sont limités par une carène partant de dessus des yeux et graduellement moins élevée vers l'extrémité; la bouche est entourée de cils jaunes. La tête présente une dépression entre les yeux. Les antennes sont garnies d'une pubescence jaunâtre, plus longue sur le funicule, la massue est couverte d'une pubescence courte jaunâtre.

Prothorax très peu convexe, presque parallèle sur les côtés, ses angles coupés, les bords du disque un peu relevés, celui de la base un peu saillant aux extrémités. Le prothorax est légèrement échancré en avant et faiblement bisinué à la base; ces deux extrémités sont noirâtres; il est couvert d'une ponctuation serrée, confluyente sur les côtés, et d'une fine pubescence, peu apparente; il est un peu déprimé aux angles antérieurs. L'écusson est garni d'une pubescence pareille à celle du prothorax.

Elytres isolément arrondies à la base, garnies de stries de points, les intervalles des stries sont finement ridés. A la base, vers le 5e intervalle, se voit une élévation peu marquée; le bout des élytres est arrondi.

Le dessous du rostre est luisant et présente à la base, un espace triangulaire, nettement limité, garni d'une pubescence courte, jaune, très serrée, offrant l'apparence d'un coussinet. Dessous luisant, garni comme les pattes d'une pubescence fine, jaunâtre. Le dernier segment plus densément garni de poils.

Un individu du Musée de Leyde, provenant du voyage de M. M. Büttikofer et Stampfli à Libéria.

Par la comparaison de ma description de mon genre *Büttikoferia*, avec les descriptions du genre *Ulomascus*, par Mr. Fairmaire (Ann. de la Soc. Ent. de France, 2e série, Tome VI, 1848, p. 173 et suivants, avec figure) et par Lacordaire (Genera des Coléoptères, Tome VII, p. 185) on verra que les caractères que je donne au genre nouveau, diffèrent à peine de celles que les deux auteurs donnent au genre *Ulomascus*; ces différences m'ont paru cependant assez grandes pour séparer génériquement *Ulomascus caviventris* Fairm. de ma nouvelle espèce. Le faciès des deux insectes diffère du reste sensiblement à juger d'après la figure de Mr. Fairmaire. Chez la nouvelle espèce le rostre est plus long, le cou de la tête plus étroit, la forme du prothorax et des élytres est différente. Autant que j'ai pu juger de la construction de la bouche, elle est échancrée en dessous, comme celle de *Ulomascus* décrite par Lacordaire, et les mandibules sont arquées. Lorsqu'on aura trouvé de nouveaux individus de ces insectes, on découvrira peut-être des sexes différents et, s'il en existe, d'autres espèces; leur examen fera mieux connaître l'analogie des deux espèces, remarquables par leur forme aberrante.

La Haye, Avril 1892.